



# ENERGIE- DIALOG VOR ORT

Windkraft- und  
Solaranlagen  
auf Kirchenland?



EKM

Der Umbau der Energieversorgung in unserem Land macht sich auch in vielen Kirchenkreisen bemerkbar. Es gibt eine steigende Zahl von Anfragen, ob und unter welchen Bedingungen kirchliche Flächen zur Verpachtung für Windkraft oder Photovoltaik-Freiflächenanlagen zur Verfügung stünden.

Solche Verpachtungen können neue Einnahmequellen bringen und zudem einen konkreten Beitrag zu mehr Klimaschutz leisten. Gleichzeitig scheint es zunehmend mehr Menschen zu geben, welche dies kritisch sehen.

Wind- und Solarparks verändern das Landschaftsbild. Nicht wenige fragen sich, inwieweit die Anlagen für Natur und Mensch verträglich sind. So führt der Ausbau der erneuerbaren Energien zuweilen zu Konflikten.

Mit dem Format „Energiedialog vor Ort“ wollen wir Kirchengemeinden und Kirchenkreise unterstützen: sowohl auf der fachlichen Ebene als auch im Dialog. Es gilt, andere Meinungen zu respektieren und ehrlich miteinander ins Gespräch zu kommen.

Mit unserem Dialogangebot möchten wir informieren, beraten und bei der Bearbeitung von Konflikten unterstützen. Es soll in den Kirchengemeinden vor Ort die Möglichkeit geben werden, zu Fragen, Chancen und aber auch Bedenken miteinander ins Gespräch zu kommen. Wir möchten, dass im Ergebnis allen Beteiligten ein ausgewogenes Entscheiden zu Fragen der Verpachtung von kirchlichen Flächen für die Nutzung von erneuerbaren Energien ermöglicht wird.

Nehmen Sie mit uns Kontakt auf, wenn Sie Interesse an der Durchführung eines Energiedialoges haben. Wir würden dann die Planung mit Ihnen besprechen.

**Ansprechpartner:** Jens Lattke | Leiter des  
Lothar-Kreyssig Ökumenezentrums der EKM  
jens.lattke@ekmd.de | Tel.: 0391 53 46 399



Lothar-Kreyssig-  
Ökumenezentrum  
EKM

Am Dom 2 | 39104 Magdeburg  
Telefon 0391. 53 46 392  
oekumene@ekmd.de  
www.oekumenezentrum-ekm.de

